

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.
Fuera, trimestre.
Extranjero, id.
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 27 de Enero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, II-
brería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros
corresponsales. La correspondencia al Director.
No se deducen los originales.

Núm. 21



LA SEÑORA D.ª Carmen Valls

VIUDA DEL TENIENTE CORONEL D. CAMILO VALADRON

Falleció á las 5 y media de la mañana de ayer, en Tarragona.

E. P. D.

Sus hijos D. Genebrardo y D.ª Rosalia, hijo político D. Federico Noria, nietos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida rogándoles encomienden á Dios el alma de la finada.

(DE NUESTRA COLABORACION)

Al día

Que me gustan los ministros de Bélgica por lo francos. Porque el buen rey Leopoldo quiere que sepan cerados los gajitos de alta bordo que hacen de los balnearios belgas, el punto de cita del mundo civilizado, y ellos, los ministros, piensan justamente lo contrario y entienden que en este mundo pasar la vida jugando es el cómo de la dicha y el bello ideal del sabio, por una cosa tan nimia, la crisis han planteado diciendo como los chicos: «Si no hay juego, no jugamos!»

Si eso ocurriera en España! Per no abandonar el mango de la sarten, hay ministro —y otros que no están tan altos— que á llave y cerrojo cierran lo que encuentran mal cerrado, y hasta sus ojos y oídos á piedra y lodo tapados, dejan, que las convicciones son unas y otros los cuartos.

CECILIO MIQUEL.

Vinaroz 25-1-99.

Dewey y los tagalos

El «Daily Chronicle» da cuenta del siguiente hecho, ocurrido: hará cosa de un mes en Cavite y que demuestra cuán «humanitarios» son los sentimientos que guardan los yanquis hacia sus protegidos los filipinos.

El hecho que ha sido relatado á un corresponsal del diario inglés por un voluntario americano que ha regresado á San Francisco de California, es el siguiente:

Los muelles de Cavite no ofrecen facilidades para la descarga de mercancía, razón por la cual los buques fondean á distancia de aquéllos y utilizan los servicios de barcas tripuladas por los indígenas.

Un mercader tagalo había contratado con Dewey el suministro de determinadas materias que debían ser puestas á bordo del buque almirante.

Efectuado el servicio, el tagalo, vestido de rigurosa etiqueta, á la moda europea, se presentó á Dewey y después de los cumplidos de ordenanza exhibió la cuenta de los transportes verificadas.

Parecióle á Dewey muy elevada la factura é hizo algunos reparos á determinadas partidas, á lo que objetó el comerciante que lo tratado estaba

tratado, y que no había razón para efectuar reducciones en los precios.

Originóse con este motivo una disputa violentísima, á la que dió término Dewey, ordenando que fuera arrojado al agua el comerciante.

El mandato se ejecutó tan rápidamente, dice el corresponsal del «Daily Chronicle», —que á los pocos instantes flotaba en la bahía de Manila el lustroso sombrero de copa del tagalo, mientras éste nadaba desesperadamente hacia la orilla.

El fondo del mar

Volúmenes enteros podrían llenarse, no ya con la descripción más ó menos poética, sino con la sola enumeración de las maravillas que podrían ver atónitos los ojos del mortal afortunado que pudiera descender hasta los palacios submarinos.

Aquellas decoraciones mágicas no tienen en la tierra nada que pueda compararseles. El palacio de Salomón, de marmol y de oro, el harem espléndido de Arun-Al-Raschid, son como una miserable choza de paja comparados con las mágicas madrigueras de coral en donde se alojan los pulpos y las arañas gigantes. Fuera del capitán Nemo á nadie

ha sido dado hasta hoy recorrer el fondo de los mares.

Entremos con él en sus explotados dominios, y ya que no podemos pisar el suelo marino hagamos que él se venga hasta nosotros.

La luz, filtrada al través de esas aguas azules ó verdes del Océano, se descompone en todos los colores del iris, y matiza con ellos las caprichosas columnas formadas por el coral, ya terminadas en móviles rosetones.

Atravesemos una de esas galerías semejantes por su esbeltez á un claustro de la Catedral de Colonia.

A la derecha é izquierda se levantan las múltiples hileras de columnas rojas, divididas del mismo modo de un árbol colosal, como los órganos los cactus gigantes que limitan por ambos lados el camino de Veracruz á Jalapa.

En éstos al amacener, una alegre algarabía que mueven los loros y las chachalacas que en ellos anidan, hieden los aires y regocijan el oído del viajero. En las catedrales submarinas reina el silencio de la muerte.

Colgadas de las bóvedas sin concluir, como candiles vivos, los vizostros flotan agitando sus múltiples patas y las esponjas navegan tristemente, sin dar señales de la vida que en ellas cierran en sus entrañas.

Porque es lo curioso de la vida del mar.

Allí el reino animal predomina sobre el vegetal, representado solamente por los tipos más inferiores, como las algas y los helechos.

En cambio, los animales inferiores, y el coral en primer lugar, forman colonias de millones y millones de individuos, y al formarse su casa con las capas de cal superpuesta, edifican los maravillosos palacios submarinos.

Pero la vida animal queda encadenada y sujeta a la vida vegetal. El zoófito, cuyo nombre quiere decir que participa de las cualidades del animal y de la planta, en la forma se parece más a ésta que a aquél.

Las colonias de individuos quedan presas para siempre en las rojas columnas que a su costa han edificado.

Fuera de la arquitectura fija, debida a los corales, a las madreporas, a los pólipos, tenemos también los edificios flotantes, de los que el mejor ejemplo es la esponja.

Formada de una sustancia elástica, con incrustaciones calcáreas, está habitada por millares de individuos que forman de ella su casa, pero que no pueden abandonarla jamás.

Encerrados allí de por vida, flotan a merced de las ondas, hasta que la traidora red de un pescador viene a extraerlas de su elemento, para destinarlas a usos terapéuticos o higiénicos, que ni siquiera habían sospechado.

Las estrellas de mar son como la esponja: una habitación caliza de toda una colonia numerosa, pero mucho más pesadas que el agua; no se sostienen a flote, y caen en el fondo de arena, en donde son holladas por los pies de los pulpos, de las langostas y de los cangrejos.

En el fondo de un pedazo de madera ó de cualquier otro objeto flotante, se fijan anafites, y viajan a merced de su punto de apoyo.

Fuera de lugar sería hablar aquí de los grandes monstruos del mar; de las ballenas, cachalotes y delfines, de los que por cierta remota semejanza han recibido los nombres de caballos, vacas y becerros marinos, del tiburón y la tintorera, terror de los puertos, así como en la infinita variedad de peces que pueblan su extensión.

Esto nos llevaría muy lejos, y sólo hemos querido que nuestros lectores se formen una idea de la arquitectura que impera en el fondo de los mares.

Cómo come el Czar de Rusia

Hablando del fausto que caracteriza a la corte de Rusia, un libro que con el título de *Nicolás II en la mesa* ha aparecido recientemente, da curiosos detalles sobre la comida del emperador y extraordinario refinamiento de su cocina.

Tal importancia, según el citado libro, se da allí a la cocina imperial, que la inspección de este servicio corre a cargo del conde Paulino Ben-

kendorf, mariscal de la corte. Bajo las órdenes inmediatas y directas de éste se halla el cocinero mayor, cuyo título equivale al grado de coronel.

Este alto funcionario va siempre vestido de etiqueta y cife espada; pero no la usa para nada en la cocina ni la emplea jamás como asador. Actualmente como casi siempre ha sucedido, es un francés quien desempeña este cargo. Bien se puede apostar cualquier cosa a que los pinches, cacasalsas y marmitones tienen que darle tratamiento. El libro en cuestión no lo dice; pero es casi seguro.

Este señor, cuyo título allí es «Kammer fourrier» y que tiene la graduación de coronel, por lo regular es escogido entre los más acreditados cocineros; pero no espuma jamás un puchero ni da vuelta en la sartén a una tortilla, como el lector desde luego habrá pensado. Su misión es dirigir el servicio de boca, como jefe del personal de las cocinas imperiales.

Claro es que un personaje de tantas campanillas, que va vestido de casaca y lleva siempre la espada al cinto, no estaría bien mondando patatas ó amasando albondiguillas. Sus funciones son más altas. De acuerdo con el susodicho conde, mariscal de la corte, traza el programa de la comida imperial, discurrendo sobre los gustos y las preferencias de Sus Majestades en punto a salsas y condimentos.

La importancia de su cargo es tal que a sus órdenes se hallan, formando una verdadera cancillería, doce secretarios que le siguen a todas partes. Dará gusto verle con su tricordio, su casaca y su espadín, y seguido de todo el personal de la secretaria, ir inspeccionando los fogones y las hornillas y haciendo que le destapen las cacerolas para oler los guisos. Porque ha de tenerse en cuenta que si el señor «Kammer fourrier» por sí mismo no toca ni guisa nada, él solo es responsable de cuanto allí se hace. Por eso su señoría tiene que abrir mucho el ojo para que en la mesa imperial no se vea en la sopa un pelo, ó lo que sería peor, se presente un pastel relleno de dinamita.

El personal que dirige se compone de cuatro ayudante «fourriers», 24 oficiales de boca, 34 lacayos, 18 aspirantes a lacayos, 54 mozos de «buffet», dos jefes de cocina, cuatro jefes de sección, 38 cocineros, 20 aprendices, 32 mozos de cocina, un jefe pastelero, dos jefes confiteros y 20 ayudantes de estos últimos.

La importancia del que llamamos cocinero mayor, y allí denominan «Kammer fourrier», se hace patente desde luego al ver que su pecho, cubierto de condecoraciones, tiene el simbólico aspecto de una espetera.

Con razón se habla del fausto de una mesa donde para servir al czar un par de huevos fritos han echado mano a la sartén cerca de treientos hombres.

En grave apuro pondríamos, sin duda, a la Divina Providencia si le exigiésemos que nos sirviera a todos el pan nuestro de cada día con ese mismo aparato.

Defunciones

Ayer falleció, en Tarragona, la distinguida señora D.^a Carmen Valls, madre de nuestros muy queridos amigos don Genebrardo Valadrón y don Federico Noria a los que enviamos como a toda su familia nuestro más sentido pésame y rogamos al Señor acoja en su seno el alma de dicha señora.

**

Según carta particular recibida en esta ciudad fechada en Manila el 1.^o del pasado Diciembre, ha fallecido en aquel archipiélago, de muerte natural el valiente soldado José Gimeno, natural del vecino arrabal de Jesús.

Descanse en paz esta nueva víctima de la guerra.

**

Esta mañana se ha verificado el entierro de la virtuosa señora D.^a Cándida Subirats, que falleció en el día de ayer, madre de nuestro querido amigo don Antonio Cabanes al que, como a su apreciable familia enviamos nuestro sentido pésame.

R. I. P.

Orador Sagrado

Según noticias que hemos adquirido los sermones del próximo Septenario a Nuestra Señora de los Dolores, se han confiado al P. Fr. Lorenzo García Sempere de la orden de Predicadores.

Tren militar

Esta madrugada ha pasado por esta estación un tren militar procedente de Valencia con destino a Tarragona con los repatriados que procedentes de la Habana llegaron en el trasatlántico *Warra*.

Esta tarde ha pasado otro procedente de Barcelona con destino a Valencia.

Aprobación

Ha sido aprobada la liquidación definitiva de las obras de la escuela de Cherta y se ha dispuesto que se abone a dicho Ayuntamiento, con cargo al capítulo 7.^o, artículo 2.^o concepto 2.^o del presupuesto vigente, la cantidad de 12.301'21 pesetas, saldo que resulta a su favor para el completo pago de la subvención concedida por real orden de 21 de Agosto de 1895.

Fábrica de guanos

En los primeros días del próximo mes de Febrero quedará abierto al público en Castellón de la Plana un gran almacén y fábrica de guanos, cuya dirección ha sido encomendada al redactor jefe del *Heraldo de Castellón* don Ramiro M. Castelló.

En dicho almacén se pondrán a la venta las capas antisépticas y cuan-

tos productos utiliza nuestro compañero para combatir la terrible plaga de la *Serpeta*.

Los que llegan de Filipinas

Ayer llegó al puerto de Barcelona el trasatlántico «Isla de Luzón» procedente de Manila.

Trae a bordo 910 pasajeros entre los que hay algunos jefes y oficiales, clases y soldados.

«La Información»

Con este título parece se publicará en breve en la Corte un periódico órgano del general Polavieja, a cuyo frente se pondrá D. Joaquín Coll y Artrell.

Billetes falsos

Por acuerdo del Consejo del Banco de España se anuncia que en una sucursal de la Sociedad se ha presentado un billete falso de la serie de 50 pesetas, de la emisión que lleva fecha de 2 de Enero de 1898.

La imperfección con que están hechos es tal, que a primera vista se nota la falsedad, singularmente fijándose en el busto de Jovellanos, por estar rotos los trazos del fotograbado, por cuyo procedimiento se ha obtenido la falsificación.

El papel es más opaco que el de los legítimos, y por trasparente lleva una cabeza, borrosa é imperfecta, de Apolo, conseguida por presión, como se puede observar mirando al soslayo el billete por el reverso.

La cinta del talón está pegada al papel y cubierta con otro de seda, no viéndose apenas las letras B. E. y el número 50 en transparente, que en los legítimos se destacan muy bien.

Veda

Las Alcaldías de las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona, deben fijar el 30 del corriente, los edictos recordando que el 15 de Febrero próximo da principio la veda no pudiendo cazarse desde aquella fecha las aves que se detallan en la Real orden de las insectívoras.

También los Gobernadores civiles, deberán publicar el edicto recordando el cumplimiento de la ley de caza.

El tiempo

En el actual invierno no habíamos experimentado la crudeza del tiempo en tan baja temperatura como la de hoy, marcando el termómetro 01 grados a la una de la madrugada, 3 sobre 0 a la mañana y 7 grados a las dos de la tarde.

Pan

En el acreditado establecimiento de nuestro amigo D. Miguel Domenech se vende el pan a los siguientes precios.

- 1.^a 10 Kilos 5 pesetas
- 2.^a " " 4'75
- 3.^a " " 4'40

BIBLIOGRAFIA

En la acreditada librería de don Francisco Mestre, se han recibido las siguientes obras nuevas para 1899:

Almanaque de la Ilustración Española y Americana precio 2 pesetas.

Almanaque de los Amigos del Papa.—1 peseta.

Agenda culinaria (con dietario y recetas).—2 pesetas.

Almanaque de las elegancias femeninas.—1 peseta.

Almanaque Bailli-Bailliere.—1'50 pesetas.

Los grabados del *Almanaque de la Ilustración Española* son notabilísimos, compitiendo con todos los de los demás años, no obstante la reputación alcanzada por estos en las pasadas ediciones.

VARIEDADES

LAS VIOLETAS

Las violetas son las sonrisas de la Naturaleza, y á su llegada las muchachas se apresuran á recojerlas y colocarlas en pequeños *bouquets* sobre sus senos, como el sitio de honor de tan humildes galas.

Cuando las violetas con su delicado aroma hacen su presentación oficial, parece que la Naturaleza se despereza y los campos se alegran y el cielo toma más azules y puras tintas, y el sol anima la vegetación helada, enviando en sus todavía pálidos rayos, ese tónico que da la vida á los cuerpos y la alegría á los ojos, y el calor cito primavera á las almas.

Las primeras violetas son como los primeros amores y los primeros éxitos y los primeros halagos. En el otoño y en el invierno del año, como en el otoño y en el invierno de la vida, se recuerdan las violetas que primero aparecieron ocultas entre la húmeda yerba, recogiendo en sus menudos pétalos los velos de escarcha y temblorosas gotas de rocío, y los pasados momentos de felicidad y amor que por siempre huyeron cabalgando en sinietras mariposas negras, ó viven anémicas en las ráfagas que constituyen las ilusiones. ¡Bien hayan las primeras violetas! ¡Bien hayan los dulces amores y quejas y esperanzas y dudas.

Los ancianos y los enfermos esperan la llegada de las silvestres flores, como la medicina más preciada que la Naturaleza, madre universal, quiere concederles, y ellas, á fuer de agradecidas, devuelven la alegría y el vigor á los que en el último otoño creyeron morir confundidos con la hojarasca seca y amarilla que los árboles se dejaron arrebatar al menor impulso de los ciegos halagos.

El color de violeta es el más poético de todos, sin duda porque se forma del azul el color del cielo de los ojos de vírgenes, y preferidos por los amantes para sus simbolos, y el blanco emblema de la pureza, de la candoridad y la inocencia.

Las violetas han desempeñado un

papel importante en la historia y sobre todo en la literatura. Con ellas se coronaba á los vencedores de gran saber; ellas en el duelo que la Naturaleza toda sintió á la muerte de Dafnis tomaron gran parte, según Virgilio; y ellas, elevándose á la esfera de la política, sirvieron de emblema al partido bonapartista. Para Napoleón las violetas tenían el color de la tristeza y el sentimiento y las torturas que en la prisión se sufren y que se reflejan en círculos morados alrededor de los ojos.

Su aroma no se confunde con ningún otro como no se confunde el de la verbena y el de la albahaca. Son tres olores casi nacionales, como nacionales son el del azahar de la vega granadina, el del tomillo y romero cordobeses, el de los nogales y castaños de la campiña gallega y el de la fresa de Aranjuez.

La Iglesia ha colocado en la mano inmaculada de sus obispos el anillo pastoral, en el que brilla, no el aristocrático brillante ni la coquetona perla ni la esplendente esmeralda, sino la sencilla amatista de tonos suaves y delicados, que semeja al encontrarse envuelta en oleadas y espirales de incienso de olor santo, un bouquet de violetas cristalizadas.

¡Cuántas felicidades no habrán reunido las bendiciones dadas por estos anillos de color violeta!

Hay sin duda, flores plebeyas y flores aristocráticas, y otras que naciendo de entre las primeras, consiguen por su propio valer como los hombres por su talento, escalar los puestos de las segundas. A las violetas les esta reservada semejante metamorfosis. Nacen humildes y olvidadas y escondidas entre yerbas y cubiertas de alto ropaje de escarcha que lucía el sol naciente y mueren colocadas entre los encajes de los vestidos femeniles, ó perfumando dentro de cristalino violetero, coquetones *boudoirs* tapizados de raso, entre cuyos almohadillados pliegues viven los pensamientos íntimos y los suspiros de sus dueñas.

Si, como dice el poeta, el invierno es el eterno gemido de la naturaleza, hay que confesar que las violetas son su consuelo, porque como dice otro lírico del siglo XVIII hablando á la primera de estas florecillas silvestres:

A tu fragante rie natura,
huye el genio del mal de yerto suelo;
torna, Céforo, Amor, Pomona y Ceres;
anuncio de bonanza y de ventura,
de la eterna humildad consuelo
y amable imagen de la virtud eres.

¡Qué hermosos son los días de cielo azul y sol brillante y perfumados por violetas. Parece que la vida se alarga y se respira con más desahogo, y la Naturaleza entona una sinfonia de agradecimiento al autor de tanta maravilla.

CIRUGIA Y MEDICINA OPERATORIA, PARTOS, ENFERMEDADES DE LAS MUJERES Y DE LOS OJOS.

DOCTOR PEREZ DEL ARCO

San Blas 1. TORTOSA

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

El general Jáudenes.

Orden de prisión

Madrid 26, 1 t.

El tribunal Supremo de Guerra y Marina ha notificado al general Jáudenes la orden de prisión por la rendición de Manila.

El referido general se vistió de uniforme, ingresando enseguida en las prisiones de San Francisco.

—Hoy prestarán declaración ante dicho Tribunal las dotaciones y los jefes y oficiales de los buques destruidos en Cavite y en Santiago de Cuba.

Noticias de Tánger

Madrid 26, á las 11'40 m.

Un despacho de Tánger comunica que en Tafílete la insurrección toma extraordinario incremento.

Ha sido indispensable el envío de nuevos refuerzos para contener á los rebeldes.

Proyectos de Gobernación

Madrid, 26, 4'45 t.

El señor Capdepón propone presentar á las Cortes entre otros proyectos de ley, uno de Sanidad, aprobado ya en el Senado, y otros sobre reforma de Beneficiencia municipal conteniendo reformas de gran interés.

La repatriación

Madrid 26, á las 5'19 t.

Ha llegado á la Coruña el batallón de Zamora.

Los expedicionarios han enviado un despacho al general Segura, saludando á España.

Plazo concedido

Madrid, 26, 12'10 t.

Nueva York, 25 — *The Globe* dice que en la comunicación que Agoncillo ha dirigido al departamento de Estado al Norte America, en nombre de Aguinaldo, se pide á la república unida que fije un plazo para la retirada de las tropas yanquis de Manila é Ilo-Ilo; de lo contrario, la ruptura de tagalos y yanquis será inevitable.

En vista de comunicación, es probable que todos los individuos que componen la Junta Filipina residente en Washington sean expulsados, no solo de aquella capital, sino también del territorio de la república norteamericana.

Agoncillo en Washington

Madrid, 26, 4 t.

El Gobierno norteamericano se halla decidido á detener á Agoncillo, el representante de Aguinaldo que como es sabido se halla en Washington, acusándole de traidor.

No se dice que por ahora á realizar dicha detención, pues teme que la opinión pública formule una enérgica protesta.

El Sr. Roure

Madrid, 26, 5'50 t.

El ministro de la Gobernación ha dicho que pasará al Gobierno civil de Tarragona á desempeñar dicho cargo el Sr. Roure.

La prision del general Jáudenes

Se conocen ya detalles de la prisión del general Jáudenes.

Vestido de paisano y en compañía de su hijo, se presentó á las tres de la tarde en las prisiones, constituyéndose preso. Su hijo, que también es militar, no se ha separado de él un solo momento.

El general se halla triste, pero tranquilo, porque dice que abriga la convicción de haber cumplido siempre con su deber y añade que el patriotismo más leal ha inspirado todos sus actos; ocupa el pabellón número uno.

Aunque el señor Jáudenes no se halla incomunicado se ejerce cerca de él gran vigilancia.

Durante el día de hoy ha recibido muchas visitas.

IMPORTANTISIMO

á los Herniados (trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbron, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos, muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

JOSE PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clausolles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes, visitaré esta ciudad el día 21 de cada mes.

Fonda Barcelonesa

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo.

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Plas. uno

San Blas I TORTOSA
DOCTOR PEREZ DEL ARCO
TERRES Y DE LOS OLIVOS
FARMACIAS DE LAS MUR
RATONIA, BARTOL, EN
CIRUGIA Y MEDICINA OPE

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Gobierno de la tarde

El General Jandanes.

Orden de prisión

Madrid 26, 11

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

El General Jandanes.

LIBRO DISPONIBLE

El ministerio de la Gobernación ha dicho que pasará al Gobierno civil de Tortosa a desempeñar dicho cargo el Sr. Roura.

La prensa del General Jandanes se ocupará de los detalles de la prisión del general Jandanes.

Vistiendo de gala y en compañía de un grupo de señoras, se presentó a las tres de la tarde en las prisiones, constituido por un grupo de señoras, también en el momento de ser separado de él un solo momento.

El general Jandanes, pero tan pronto como vio que se dirigía a la prisión, se apresuró a salir de ella con un grupo de señoras, también en el momento de ser separado de él un solo momento.

Una vez en la prisión, Jandanes no se dio a conocer, cuando se ejerció su derecho de asilo, y se le ha recluso en la prisión de Tortosa.

El señor Roura, a las 11,45 m. en el momento de salir de la prisión, se apresuró a salir de ella con un grupo de señoras, también en el momento de ser separado de él un solo momento.

Una vez en la prisión, Jandanes no se dio a conocer, cuando se ejerció su derecho de asilo, y se le ha recluso en la prisión de Tortosa.

Los expedientes al general Jandanes, cuando se le recluso en la prisión, se apresuró a salir de ella con un grupo de señoras, también en el momento de ser separado de él un solo momento.

Una vez en la prisión, Jandanes no se dio a conocer, cuando se ejerció su derecho de asilo, y se le ha recluso en la prisión de Tortosa.

El Gobierno no ha desistido de su propósito de recluso al general Jandanes, cuando se le recluso en la prisión, se apresuró a salir de ella con un grupo de señoras, también en el momento de ser separado de él un solo momento.

Una vez en la prisión, Jandanes no se dio a conocer, cuando se ejerció su derecho de asilo, y se le ha recluso en la prisión de Tortosa.

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abajadores, 1. BARCELONA

Exposición del Diario Mercantil

Toda Barcelona